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Не будем падать духом

Спортивная жизнь 
в Нижней Туре кипит,

В Нижнетуринском городском окру-
ге 12% населения занимаются спор-
том. Это не лучше и не хуже, чем в 
других городах области. Какие виды 
спорта пользуются наибольшей по-
пулярностью среди нижнетуринцев, 
как вообще поживает спорт в Нижней 
Туре на фоне разговоров о том, что 
за четыре оставшихся до сочинской 
Олимпиады года нужно воспитать 
сильных спортсменов – в интервью 
с председателем комитета по физи-
ческой культуре и спорту админи-
страции НТГО Еленой ХАНДОШКОЙ.
- Елена Борисовна, какие виды спор-

та самые популярные среди детей и 
взрослых?

- Дети у нас предпочитают командные 
виды спорта: баскетбол, волейбол, хоккей 
с мячом, в поселке Ис любят хоккей с шай-
бой, приличное число детей города зани-
мается также легкой атлетикой, художе-
ственной гимнастикой, боксом. У взрос-
лых котируется мини-футбол, футбол, во-
лейбол, в хоккей с мячом играют ветера-
ны. Что касается платных услуг, то женщи-
ны ходят на аэробику, посещают трена-
жерный зал. Но в целом, я считаю, народу, 
занимающегося спортом, в округе немно-
го, можно бы и больше.

- В процентном отношении 12% жи-
телей округа занимаются спортом. Эта 
цифра как-то меняется год от года?

- Меняется. В 2008 году спортом зани-
малось больше детей, чем взрослых, в 
2009-м хорошо сработали предприятия 
округа, привлекли своих работников к за-
нятиям спортом, и получилось, что взрос-
лых больше. Причина сокращения коли-
чества детей в спорте еще в том, что в 
школах прошла оптимизация – сократи-
ли учебные часы у педагогов, тем самым 
уменьшив количество детей в группах.

- Во многих городских округах идет 
шумная реорганизация управления 
спортом, комитеты в администрациях 
объединяют, убирают и так далее. Все 
это на фоне того, что президент Медве-
дев велел обратить внимание на спорт, 
дать денег, привлечь к спорту детей, 
чтобы в сочинской Олимпиаде Россия 
выглядела достойно. Что происходит в 
этом смысле в Нижней Туре?

- Спортивная Тура уже реорганизовы-
вается. В сентябре и мае прошлого года 
прошли совещания на предмет оптимиза-
ции, которая идет к завершению. Сейчас 
положение вещей таково, что много детей 
желает ходить в спортивные секции, но 
финансирования на зарплату тренерам-
совместителям не хватает, поэтому спорт 
теряет детей. И на выезд детей на област-
ные и всероссийские соревнования в бюд-
жете тоже денег нет.

Реорганизации самого комитета по 
физической культуре и спорту не будет, 
утверждена прежняя схема, по которой 

в администрации вопросами культуры, 
спорта и молодежной политики будут за-
ниматься отдельные комитеты и отделы.

- Елена Борисовна, какова общая 
«спортивная картина» в округе?

- У нас две школы дополнительного 
образования. Одна из них – ДЮСШ, где 
есть отделения легкой атлетики, худо-
жественной гимнастики, шашек-шахмат, 
гребли на байдарках. Вторая школа та-
кая же, только специализированная, 
классом выше, СДЮШОР. Под ее патро-
нажем девять видов спорта: бокс, лыж-
ные гонки, волейбол, шашки-шахматы, 
мини-футбол, настольный теннис, аэро-
бика, туризм. Часть видов спорта культи-
вируется на Ису. Еще есть муниципаль-
ный хоккейно-футбольный клуб, где за-
нимаются и взрослые, и дети футболом 
и хоккеем с мячом. В Центре детских мо-
лодежных клубов действуют клубы чи-
сто спортивного направления – в клу-
бе «Алигал» подростки занимаются пау-
эрлифтингом, бодибилдингом, гиревым 
спортом, в клубе «Вита» – спортивно-
оздоровительная направленность. Еще 
при школах работают секции спортивных 
игр. Лыжный спорт хорошо развивается 
на Ису. Благодаря Нижнетуринскому ЛПУ 
(Лялинская площадка), там есть отлич-
ная освещенная трасса, прекрасная ба-
за, лыжный спорт оснащается современ-
ным инвентарем.
- Этого достаточно для Нижней Туры?

- Может быть, достаточно, но есть ви-
ды, которые у нас не развиваются. При 
хорошей материальной базе, достаточ-
ном финансировании можно было бы 
и другие виды спорта развивать. Если 
сравнить нас с городом Лесным, то в раз-
нообразии видов спорта мы проигрыва-
ем. У нас, например, мальчишки хотели 
бы заняться борьбой, но в округе нет ни 
секций самбо, ни каратэ, мы не можем 
удовлетворить такую потребность. А для 
такого набирающего популярность вида 

спорта, как фигурное катание, у нас нет 
материальной базы, а дети бы хотели за-
няться фигурным катанием.

- Елена Борисовна, можно сказать, 
что нижнетуринцы владеют культурой 
здорового образа жизни?

- Я считаю, что не все. Больше ветера-
ны – люди уже в почтенном возрасте, но 
регулярно тренируются, активно участву-
ют во многих мероприятиях. Любителей 
бега в преклонном возрасте часто вижу на 
улицах города, красивых, подтянутых. А 
подростки как-то больше дружат с бутыл-
кой пива.

- Можно предположить, то в ближай-
шие пять лет массовый спорт в Нижней 
Туре поднимется?

- Массовый спорт немного подни-
мется за счет нового физкультурно-
оздоровительного комплекса, пока мно-
го желающих его посещать. Что касается 
культуры занятий спортом, то как раз там 
она существует – строго вторая обувь, все 
чисто, красиво. Как говорится, почувствуй-
те разницу.

Я не скажу, что со спортом у нас в Ту-
ре совсем плохо. Составлены программы 
действий на ближайшее будущее. «Изю-
минки» и дети у нас есть, и, наверное, у 
всех сейчас такое положение. Но не всег-
да же будет безденежье! В 2007 году мы 
материальную базу поправили, залы от-
ремонтировали, в 2008-м тоже немно-
го средств потратили на спортивный ин-
вентарь и оборудование. ФОК постро-
ен в 2009 году, нашли же инвесторов. Хо-
тим довести идею до ума, чтобы поле за 
комплексом было красивое, стадион нор-
мальный. Рано или поздно финансовая 
ситуация изменится. К окончанию кризи-
са, считаю, надо готовиться: составлять 
планы, обрисовывать перспективы.

- Каковы же основные направления, 
по которым предполагается развивать 
спорт в Нижней Туре?

 - Материально-техническая база, 
информационно-методическое обеспече-
ние (рекламная информация, пропаганда 
ценностей, массовые мероприятия), раз-
витие массовых видов спорта, подготовка 
спортивного резерва, спортивные смотры-
конкурсы для любителей спорта всех воз-
растов.

Словом, будущее нижнетуринского 
спорта выглядит четко и понятно. Насто-
ящее тоже представляет интерес, потому 
что спортивная жизнь в небольшом ураль-
ском городе кипит – в среднем два-три 
раза в неделю проходят спортивные со-
ревнования городского, производственно-
го, межшкольного масштаба. Часто быва-
ет, что соревнования идут целыми неде-
лями – есть чем заняться, на что посмо-
треть, за кого «поболеть». Несмотря на то, 
что оптимизация «съедает» тренеров и от-
нимает у спорта детей. 

Беседовала Светлана ЩИПАКОВА.
Фото из архива редакции.

Проект

Мечта ветерана 
сбылась

ВОТ ужЕ больше трех месяцев на территории нашей обла-
сти проводится социальный проект компании «Уралсвязьин-
форм» «Мечта ветерана». Почему-то не многие нижнетуринцы 
решились озвучить свою мечту, но все-таки награда нашла сво-
его героя. Пелагея Ивановна Дегтярева давно мечтала заме-
нить старое кухонное окно на современное, пластиковое. Моло-
дежный совет при главе Нижнетуринского городского округа в ка-
нун годовщины Великой Победы решил исполнить долгождан-
ную мечту. Очень радует, что на территории нашего города пусть 
недавно, но весьма ответственно работает компания по установ-
ке пластиковых окон «Климат-сервис», которая заинтересована 
не только в собственной прибыли, но имеет и социальную ответ-
ственность перед теми, кто воевал на благо нашей страны.

Молодежный совет и впредь, не только накануне праздника, 
будет радовать ветеранов войны и труда. Вот, например, до кон-
ца мая члены Совета принимают участие еще в одной общерос-
сийской акции «Наша победа». Проект «Наша победа» – это но-
вая уникальная технология патриотического воспитания моло-
дежи, самый масштабный в истории видеоархив очевидцев со-
бытий, один из видов борьбы с фальсификацией истории. В хо-
де работы снимаются видеоролики воспоминаний наших нижне-
туринских ветеранов, которые впоследствии станут частью об-
щероссийского фильма о Великой Отечественной войне. Также 
мы отдельно сделаем каждому ветерану памятный диск с интер-
вью, разместим его и на информационном портале http://www.n-
tura.ru/

Андрей ПОСТОВАЛОВ, 
председатель Молодежного совета при главе НТГО.

Дорогому ветерану - дорогой подарок

но оптимизация спортивного образования 
«съедает» тренеров и отнимает у спорта детей

Фотофакт

В лестничных пролётах зияют дыры

Оригинально

Парад катамаранов

В редакцию поступили сооб-
щения от жителей сразу и Ниж-
ней Туры, и Лесного – на пред-
мет состояния лестницы, веду-
щей к вокзалу. 
В сетке, закрывающей лестнич-

ные пролеты, действительно зияют 
дыры, что хорошо видно на сним-
ке. Лестница достаточно крутая, по-
этому, угодив в дыру, упасть можно 
тоже круто. А если учесть, что этим 
удобством, сокращающим путь к 
вокзалу, пользуются не только мо-
лодые и быстроногие студенты, но 
и люди преклонного возраста, то 
проблема существует на деле. 

Как пояснили редакции в отде-
ле жилищно-коммунального хозяй-
ства, строительства и ремонта ад-
министрации Нижнетуринского го-

родского округа, лестница к вокза-
лу периодически ремонтируется, 
дыры заваривались буквально про-
шлым летом. Пришло время, ува-
жаемые коммунальщики, снова на-
вести здесь порядок, сделав лест-
ницу безопасной.

Здесь есть еще одна проблема. 
Если саму лестницу к вокзалу все-
таки ремонтируют, то свалку, орга-
низованную под ней отдыхающей 
молодежью, убирать, по-видимому, 
некому. Свалка под лестницей – яв-
ление уже даже привычное, урба-
низированный пейзаж, так сказать.

Этот пейзаж требует ремонта и 
уборки. Весна, господа коммуналь-
щики, – время ваше.

Ксения РУССКАЯ.
Фото автора.

ОсОБЕННыЙ парад в честь юбилейного Дня Победы состо-
ялся на реке Вижай в Пермском крае – парад катамаранов. Лю-
бители весеннего водного экстрима встретили праздник на воде, 
в их числе и туристы из Лесного. В этом году Вижай собрал не-
бывалое количество сплавщиков из Пермского края, Свердлов-
ской области и даже из Москвы. 

Река известна среди знатоков бурным нравом, наличием по-
рогов и большого количества подводных камней. А пройти Па-
шийский прижим (который находится у берега поселка город-
ского типа Пашия) сплавщики приезжают специально, издале-
ка. Там русло реки Вижай с обеих сторон зажимается скалами, и 
вода на пороге образует «бочку», добавляя туристам-водникам 
трудностей при прохождении.

Сплавщики поздравляли друг друга с праздником Победы, 
многие катамараны были украшены георгиевскими ленточками, 
далеко по воде слышались песни военных лет – специально в 
честь дня 9 Мая. И погода в этот день подарила всем участникам 
парада катамаранов много солнца и теплый ветер. Можно было 
ставить на катамараны паруса.

Ксения РУССКАЯ.
Фото Марины СТАРЦЕВОЙ.

ПО сОГЛАсОВАНИю с администрацией Нижнетуринского го-
родского округа и с учетом личных пожеланий руководителей, 
генеральный директор ЗАО «СТЭК» Д.Т. Бобин произвел кадро-
вые перестановки. Руководителем обособленного подразделе-
ния ЗАО «СТЭК» НТГО назначен А.Н. Подолянчик. И.П. Жуков 
стал директором ООО «УниверкомСевер». К исполнению своих 
должностных обязанностей руководители приступили с 1 мая.

НИжНЕТуРИНсКИЕ легкоатлеты приняли участие в традици-
онной областной эстафете «Весна Победы», которая проходила 
2 мая в Екатеринбурге. В своей группе среди 31 команды нижне-
туринцы стали одиннадцатыми. По сравнению с прошлым годом 
спортсмены улучшили свой результат на одну минуту.

Соб. инф.

Коротко: Тура

Назначены 
новые руководители

Легкоатлеты улучшили 
результат


